

# Fomentando la prevención en salud

Gisela Romero

Presidenta de la Sección de Hepatología de la Sociedad Venezolana de Gastroenterología. Correo electrónico: [romerogisela01@gmail.com](mailto:romerogisela01@gmail.com)

Agradezco altamente al Comité Editorial de la Revista GEN, el honor de darme la página Editorial de esta edición, por la importancia de la misma para los Gastroenterólogos quienes contamos con esta herramienta para publicar nuestra experiencia científica.

Hoy día, son numerosas las patologías que podemos prevenir al conocer sus factores de riesgo, los mecanismos de transmisión, sustancias químicas, vectores, aspectos nutricionales e infecciosos que participan en el desarrollo o promoción de las mismas. Nuestra labor fundamental en este momento que vive Venezuela, es trabajar en la Promoción y Prevención de la Salud, viendo al individuo como una PERSONA que necesita una atención integral, de allí parte la premisa de que su manejo es multiprofesional.

Los problemas del Hígado, agudos, crónicos, benignos y malignos cada vez son más frecuentes, y las razones que los explican son múltiples, sin embargo, lo más significativo es que las tres causas más frecuentes de Patología Hepática en Venezuela y el Mundo, pueden prevenirse como la Enfermedad Hepática por Alcohol, Hepatitis Viral B y C Crónicas, Enfermedad Hepática Grasa No Alcohólica. La Sección de Hepatología de la SVG ha desarrollado una amplia Base de Datos para el reconocimiento de factores de riesgo que nos permitan identificar y caracterizar mejor las patologías del Hígado en nuestro medio, solo así será posible generar recomendaciones apropiadas para el Sistema de Salud, para nuestro gremio y para nuestros pacientes. El trabajo **Quimioprevención de Enfermedades Hepáticas** nos llevara a reconocer los aspectos que intervienen en la quimioprevención primaria, secundaria y terciaria de las Enfermedades del Hígado, de esta forma, siempre podremos intervenir, para evitar la aparición de una

patología, para retrasar su progresión o bien para impedir el establecimiento de Cirrosis y Hepatocarcinoma.

A nuestros pacientes debemos brindarles opciones válidas y realistas, basadas en la evidencia, resultado de la investigación en Venezuela.

Aprovecho para resaltar la ardua labor del Presidente de la SVG Dr. Guillermo Veitia, por su buena disposición al trabajo, cuyo entusiasmo nos inspira y nos motiva a seguir adelante.